



debe parecerlo.

Moralejas:

No creo en sabandijas, Garay; pero que las hay, las hay, y que muerden, caray.

No basta lavarse las manos con Riso para bien parecer, all right

REMBERTO ECHEVERRÍA ACUÑA,
INGENIERO CIVIL UC,
SANTIAGO

AAE
634

Sobre Moulian

Señor Director:

A un lector parece inco-
modarle el tono elogioso
de Camilo Marks para con
Tomás Moulian, y considera
que no es preciso caer
en la beatería. La verdad es
que el aspecto físico de
Tomás Moulian ha ido

adquiriendo en los últimos meses un algo de profeta o de Viejito Pascuero o, incluso, de santo. Pero lo que hace Camilo Marks al decir que aún quedan en el país pensadores de izquierdas valientes, articulados, inteligentes, capaces de entregar una visión completa de nuestra realidad, es reconocer el peligroso vacío moral en el cual hemos caído los chilenos. Esta moral a la que implícitamente alude Marks no es la de los cuerpos ni la de las amenazas, sino la moral más profunda y caudalosa de nuestra historia republicana: la capacidad de ordenar nuestro presente en relación a nuestro pasado.

Si Moulian emerge ahora como un santo o un beato o un Viejito Pascuero, no es tanto por lo desmesurado de sus propias cualidades morales, sino por el contraste que aparece entre su integridad y la desintegración en la que ha caído este país; una desintegración que nos ha hecho tolerantes a los vicios más evidentes: delitos que no se sancionan, soberbias que no nos disminuyen, mentiras que no se explican, responsabilidades que no se afrontan, todo ello recubierto por una tenue felicidad de bienes de consumo.

Es agradable tener cosas, y nos lo merecemos, pero no por darnos ese gusto

vamos a dedicarnos a callar y a calcular permanentemente. Es sensato avanzar de modo pacífico hacia la democracia, pero eso no nos obliga a negociar hasta un punto en que ya no nos reconocemos ni en nuestras propias palabras.

Estos valores simples, que son como el aire puro, han regresado al debate nacional de la mano de Moulian; allí está lo que con entusiasmo celebra Camilo Marks. Y tiene derecho a hacerlo. En sus artículos literarios, él ha hecho suya la inteligente y sana costumbre de decir las cosas tal cual le parecen, para bien o para mal. Algo que casi ningún chileno hace hoy en

día. Así es que si en el proceso de beatificación de Moulian agregamos a Marks, yo estaría de acuerdo. No es difícil que haya santos en esta tierra de pecadores.

GUILLERMO TEJEDA,
ARTISTA, PROVIDENCIA.

Mentira

Señor Director:

Decir, en un juego de azar, "grito y plata", cuando la probabilidad es de una en 10 millones es, en el caso más suave, una mentira matemática; y, en rigor, un crimen de lesa sociedad que merece cárcel.

EPRAIN SEMELWICK,
SANTIAGO.

la Epoca 20-11-1008 'P7

Sobre Moulian [artículo] Guillermo Tejeda.

Libros y documentos

AUTORÍA

Tejeda, Guillermo, 1947-

FECHA DE PUBLICACIÓN

1997

FORMATO

Artículo

DATOS DE PUBLICACIÓN

Sobre Moulian [artículo] Guillermo Tejeda.

FUENTE DE INFORMACIÓN

[Biblioteca Nacional Digital](#)

INSTITUCIÓN

Biblioteca Nacional

UBICACIÓN

Avenida Libertador Bernardo O'Higgins 651, Santiago, Región Metropolitana, Chile